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Chers frères et sœurs,  

S upposons que vous partiez en voyage et que vous confiiez les clés de votre 
maison à un voisin en qui vous placez votre confiance. Si celui-ci ne s’en 
montre pas digne, vous risquez de trouver vos plantes desséchées et vos 
animaux de compagnie en état de décomposition avancée. 

De la même manière, Jésus à travers la Parabole de ce dimanche, nous 
enseigne qu’après sa passion il partirait pour un "pays lointain" auprès du Père 
et qu’il nous laisserait les clés de son Eglise pour ainsi dire. À chacun il donne 
des talents qui devront être mis au service de son Peuple. C’est une belle 
marque de confiance qu’il nous fait ; et exercer les charismes reçus de lui n’est 
pas au dessus de nos forces puisqu'il nous connaît bien et nous les a distribués 
en fonction de nos capacités. 

Si nous ne sommes pas dignes des dons reçus de Dieu, nous ne les utiliserons 
que dans la mesure où nous en tirerons un avantage, mais dès que cela nous 
coûtera, nous irons les enterrer. Par exemple, j’ai reçu le charisme de 
réconforter les malades ou les personnes en difficulté, cependant je ne le fais 
que s’il y a des témoins capables ensuite de chanter mes louanges mais je 
n’irai pas visiter des personnes en privé. J’ai reçu la grâce de parler aux jeunes 
et de les structurer humainement et spirituellement, mais cela me coûte en 
temps et en patience. Je préfère enfouir mon talent… 

J’ai le don de chanter, mais je ne le fais que lors des concerts ou des messes 
dominicales, par contre quand il s’agit d’enterrements, on ne me voit guère. 
L’homme de la Parabole qui est dans ce cas de figure explique pourquoi il a enfoui son talent ; c’est parce 
qu’il est en révolte vis-à-vis du Maître. Il ne lui fait pas confiance, il le trouve trop exigeant. Le Maître 
récolte là où il n’a pas semé… En fait, il estime que le Seigneur est trop gourmand… en matière d’âmes ; il 
veut toutes les âmes, même celles qui sont hors de son enclos…. Et il attend cette même soif des âmes chez 
ses serviteurs et servantes. 

Pour conclure, tu ne veux pas chanter pour la gloire de Dieu ? Eh bien, il faudra que celui qui a le talent de 
faire le catéchisme chante aussi. On voit cela en France métropolitaine ou une seule personne en est 
réduite à tout faire. Parfois, c’est le prêtre qui  doit nettoyer l’église, gérer la sacristie, choisir les chants et 
faire chanter... et, bien sûr, présider la messe. On alourdit sa charge, il a déjà les tâches liées à son 
ministère et on lui ajoute celles des personnes qui n’ont pas voulu exercer leurs talents. Malheureusement, 
la bonne volonté ne suffit pas toujours ; il arrive, par exemple, que le rossignol qui a le talent de chanter ne 
vienne pas remplir sa mission, alors le corbeau (qui a de la bonne volonté) se propose de le remplacer… 
c’est mieux que rien sans doute mais quel dommage pour la communauté ! 
 

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne 

L’ÉDITO 
 Faisons fructifier nos talents! 

CALENDRIER DU 

D IOCÈSE 

 

24 novembre  

Messe à Saint Paul – 
Sainte Geneviève  

 

25 novembre  

Messe à Kourou – 
Sainte Catherine  

 

28 novembre  

Conseil épiscopal   

 

29 novembre 

 Visite du Collège St 
Pierre - Cogneau 

Mercredi 22 novembre  - n°84 



 

2 

CATÉ CHÉ SÉ  

N ous avons choisi de programmer nos rencontres pendant 
les vacances scolaires, et ce afin d’optimiser ces moments 
privilégiés. 

La journée du 3 novembre 2023 a été celle de notre première 
rencontre. Les thèmes abordés ont été :  les dons et les fruits de 
l’Esprit.  

24 enfants sur les 26 attendus ont été accueillis à l’église de 
Saint Michel par le curé de la paroisse. Il y a eu, en premier lieu, 
un temps d’adoration avant le départ vers la chapelle de 
Stoupan. 

Après un bon petit-déjeuner partagé sur place, nous avons pu 
écouter le témoignage du diacre Georges Joseph sur son 
parcours et son cheminement pour accéder au diaconat. Un bel 
échange a suivi. 

Nous avons poursuivi par la répétition des chants et lectures du 
dimanche suivant en vue de la prochaine messe des enfants 
animée par notre groupe. 

Après le déjeuner, le curé de la paroisse nous a rejoints afin 
d’évoquer avec nous les outils nécessaires pour développer les 
dons (Isaie 11 ;1-3) puis les fruits (Galates 5 ; 22-26) de l’Esprit. 

A 16h30, le bus nous a ramenés à l’église St Michel où les 
parents nous attendaient. Tous les participants à cette journée 
en étaient très contents et satisfaits. 
Prochaine rencontre : le mercredi 27 décembre 2023.  
Thème : Les vocations.  

Denise  

V IE DES PAROISSES  

RENCONTRE DES ENFANTS DE LA CATÉCHÈSE DE LA 
6EME ANNEE DE LA PAROISSE SAINT MICHEL -  
1ERE ANNEE DE CHEMINEMENT 

 

REMISE DE BIBLES À SAINT LOUIS DE 
MIRZA 

 
 
Ce dimanche 12 novembre 2023, 32ème 
du temps ordinaire, les enfants du 
catéchisme ont participé à la remise de 
la Bible, symbole de la Parole de Dieu. 
 
La cérémonie était présidée par le père 
Mesmin GAYA qui a précisé que nous nous 
acheminons vers la fin de l’année liturgique A. 
  

« Voici l’époux, sortez à sa 
rencontre" (Matthieu 25, 1-13) 

  
Le père Mesmin débute son homélie en 
s’appuyant sur l’événement du jour : la 
remise de la Bible aux enfants du catéchisme. 
Il leur demande ce que c’est. Les réponses, 
quelque peu timides, fusent. « C’est le livre où 
on parle de Jésus » dit un enfant ; un autre 
ajoute que c’est la Parole de Dieu. Le père 
Mesmin, par le jeu de questions-réponses, 
explique aux enfants les deux grandes parties 
de la Bible et qui les a écrites.  
 
Puis le Père revient à l’évangile du jour : nous 
sommes appelés à veiller et rester attentifs 
à  la Parole car Jésus va bientôt venir. 
Les enfants sont très heureux d'avoir reçu la 
Bible, à l'image de ces deux petites filles de 
2ème année qui sont venues me voir, toutes 
excitées à l’idée que nous allons partager la 
Parole ensemble lors de nos séances de 
catéchisme.  

 
Nathalie  
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V IE DES PAROISSES  

AVANCÉ ÉN ÉAU PROFONDÉ 

Comme chaque 1er samedi du mois, la paroisse Saint Jean-Baptiste de Tonate a organisé une 
matinée de jeûne et de prières. 

C e samedi 4 novembre, c’est le groupe Saint 
François-Xavier de Saint Laurent qui a animé ce temps 
spécial sur le thème : « avance en eau profonde ».  
 

Les prières et les louanges ont permis de prédisposer 
les cœurs des fidèles présents à un enseignement de 
qualité dispensé par le berger du groupe invité. 

Avancer en eaux profondes est une métaphore pour 
signifier que nous nous devons de resserrer un peu plus 
chaque jour nos liens dans notre relation avec Jésus. 
Des clés ont été données pour y parvenir au mieux, la 
FOI restant le maître mot. 

S’en sont suivis des temps de recueillement, 
d’adoration et de guérisons. 

Chacun est reparti fortifié et dans la joie.  

 
Corinne  

« ABC DÉ LA SAGÉSSÉ » DÉS JÉUNÉS DÉ LA PAROISSÉ 
NOTRÉ-DAMÉ DÉ FATIMA ÉT SAINT PAUL 

P ourquoi le titre « ABC de la sagesse »?  
Il s’agit pour nous de vraiment commencer par la base 
de tout ce que l’on cherche aujourd’hui : 
 « Je suis le chemin la vérité, la vie » Jn 14.6 

L’idée a jailli suite au bilan de l’équipe noyau concernant 
les homélies et enseignements reçus. 
Nous avons estimé qu’il devient important de 
transmettre l’envie de connaitre Dieu, ses mises en 
garde, sa volonté, son amour, ses promesses pour 
chacun d’entre nous à travers Sa parole.  

 Les prêtres, les diacres, les religieux, les réseaux sociaux 
nous invitent tous à cela.  
Nous avons déjà tous entendu qu’en une année il était 
possible de lire sa bible si nous la lisions régulièrement, 
quotidiennement, n’est-ce pas ? Malheureusement, 
pour certains, à part à la messe, nous ne nous servons 
quasiment voire pas du tout de notre bible. 
  

Nous désirons faire de ce rassemblement de jeunes 
des moments de découverte ou de redécouverte, où 
tester nos connaissances, partager nos 
compréhensions, déposer des besoins, des idées, …. 
  
Pour cette année notre objectif est de se rencontrer 
une fois par mois, le dimanche, dans un cadre 
chaleureux, convivial et rassurant.  

 
Melyne  

La pastorale des jeunes de la paroisse Notre Dame de Fatima Saint-Paul propose aux jeunes de la 
communauté un temps d’échanges autour de la parole de Dieu nommé l’« ABC de la sagesse ».  
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 V IE DES PAROISSES  

U ne dizaine de Mananaises ont récemment 
participé à une expérience unique d'échanges, 
de prières et d'activités manuelles et ludiques en 
compagnie des Sœurs de St Joseph de Cluny. 
Cette rencontre spéciale s'est déroulée les 4 et 5 
novembre 2023 au sein de la communauté. 

Au cours de ces deux journées, les participantes 
se sont plongées dans l'histoire captivante 
d'Anne-Marie JAVOUHEY, découvrant ainsi les 
racines profondes et le charisme particulier des 
sœurs de cette congrégation. Cet événement a 
été l'occasion pour les jeunes filles de 
comprendre et d'apprécier l'héritage laissé par 
cette religieuse, une figure emblématique qui a 
laissé une empreinte significative dans l'histoire. 
 
Les activités, mêlant prières et créativité, ont 
permis aux participantes de tisser des liens plus 
forts avec les Sœurs de St Joseph de Cluny. Les 
échanges fructueux ont également offert aux 
jeunes filles une perspective plus profonde sur la 
vie religieuse et les valeurs qui guident la 
congrégation. 

Cette initiative a non seulement renforcé les 
attaches entre les jeunes filles de Mana et les 
Sœurs de St Joseph de Cluny. Elle a également 

ouvert de nouvelles portes à la compréhension 
interculturelle et à l'enrichissement spirituel. La 
communauté locale se réjouit de ces moments 
de partage qui contribuent à forger des relations 
durables et à promouvoir une compréhension 
mutuelle entre les générations. 
 
Cet événement marque une étape importante 
dans le rapprochement entre les jeunes de Mana 
et la communauté des Sœurs de St Joseph de 
Cluny, soulignant l'importance de la transmission 
des enseignements et des valeurs qui 
transcendent les générations. 

Marie Anna  

SOIRÉ ÉS PORTÉ OUVÉRTÉ CHÉZ LÉS SŒURS DÉ ST JOSÉPH DÉ CLUNY  

Continuons à contribuer au Denier de l’Eglise 
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Qu’est-ce que la Foi ? 
La Foi c’est croire en quelque chose, en 
quelqu’un. Du point de vue religieux, la Foi 
c’est croire en Dieu et agir comme Lui. Pour 
cela, il faut lire, écouter et mettre en 
pratique Sa parole. On ne peut pas dire qu’on 
a la Foi et en même temps ne pas pratiquer. 
La pratique va avec la croyance. On agit car 
on a la Foi. 
 
Comment sais-tu que Dieu existe ? 
J’aurais beaucoup de témoignages. Je choisis 
le plus symbolique. Le jour où je passais 
l’épreuve du permis, j’étais tellement 
stressée que j’ai eu la sensation que je 
perdais le contrôle de la voiture. J’ai alors vu 
une main se poser sur le volant. Cela m’a 
permis de me ressaisir et me concentrer sur 
la route sans même que l’examinateur ne 
s’en aperçoive. Ce jour-là, Dieu a agi et j’ai 
évité de me retrouver sur le bas-côté. »  

Tania 
Paroisse de Montsinéry 

 

Qu’est-ce que la Foi ? 

Pour moi la Foi c’est la décision de croire et d’accepter que Dieu 
a un projet de bonheur pour chacun de nous. Avoir la Foi, c’est 
une nécessité vitale pour moi car je me rends compte année 
après année, que c’est dans ma quête de la Foi que j’apprends à 
me connaitre moi-même et à mieux comprendre le monde et 
les personnes qui m’entourent. 
  
Comment sais-tu que Dieu existe ? 

Pour savoir si Dieu existe, il suffit d’ouvrir les yeux et de regarder 
autour de soi. La nature, la vie, les animaux, l’homme et la 
femme. Tous ces éléments si parfaits ont bien été créés et 
façonnés. Dans mon quotidien, lorsque surviennent les 
difficultés et que par la prière les choses s’arrangent, je sais que 
Dieu existe. 

Francine 
Paroisse de St Antoine 

 
Qu’est-ce que la Foi ? 
« La Foi est une relation entre Dieu et moi que je dois cultiver comme on cultive une plante. Elle évolue, elle stagne, elle 
dégringole, elle peut aussi s’éteindre pour s’allumer de nouveau. Si j’ai la Foi, mon âme, mon esprit, mon corps et tout 
mon être sont en parfait accord avec la vie que nous menons. Si je n’ai pas la Foi, à quoi puis-je me raccrocher ? » 
« La Foi, c’est avoir confiance en Dieu. Dieu est Vérité et Amour, et de ce fait tu dois t’abandonner à Lui. Il met en toi un 
schéma, un processus pour pouvoir croire en Lui. » 
 
Comment sais-tu que Dieu existe ? 
« Avant de me marier, je ne voulais pas d’enfants et j’ai même prié pour ne pas en avoir. Le jour où j’ai rencontré mon 
époux qui lui, souhaitait en avoir, j’ai dû faire pénitence et mon envie d’avoir des enfants s’est ravivée. Mais voilà, avoir 
des enfants par la voie naturelle ne semblait pas possible. Et un jour, je me suis agenouillée et je me suis complètement 
abandonnée à Dieu. Notre fille dont le prénom signifie « Dieu fait grâce » est arrivée, suivie de notre deuxième loulou 
« don de Dieu ». Nos deux merveilles sont la manifestation de Dieu dans nos vies. 
« Je sais que Dieu existe car nous sommes confrontés à des situations parfois difficiles et c’est par la prière que les 
choses s’arrangées et finissent par bien se dérouler. 

Chantal et Bruno  
Paroisse de la Sainte Famille 

Qu’est-ce que la Foi ? 

Comment sais-tu que Dieu existe ? 

Site internet du diocèse de Cayenne   

Chaine YouTube du diocèse  

Chaine YouTube de la Radio Saint-Gabriel   
 
Groupe d’information sur WhatsApp  

Suivez les actualités du diocèse 

 

POUR ALLER PLUS LOIN AVEC JÉSUS 

An nou kontinuen maché ké Jézi 

https://www.guyane.catholique.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCYNPwyKqey2-iLNqhkGS-Rw
https://www.youtube.com/@radiosaintgabrielguyane/featured
https://chat.whatsapp.com/EOrM6kigsbD6qU4H6O2Ngw

